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A Prefeitura de Santo 
Antônio de Posse está 
com vagas abertas para 
estagiários nas áreas de 
Administração, Ciên-

cias Contábeis ou Téc-
nico de Contabilidade, 
Direito, Técnico de Re-
cursos Humanos e En-
genharia Civil. Os inte-

ressados devem enviar 
o currículo através do 
e-mail: estagio@pmsa-
posse.sp.gov.br no for-
mato PDF ou entregar 

em mãos na recepção 
da Prefeitura Munici-
pal localizada na Praça 
Chafia Chaib Baracat, 
351 – Vila Esperança.

Para todas as áreas 
é necessário estar cur-
sando graduação e para 
alguns também tem a 
opção de estar cursan-

do técnico na área. Para 
todos os cursos é neces-
sário estar com matrí-
cula ativa no semestre 
atual.

Estão abertas as ins-
crições para o Concurso 
de Rainha do Carnaval de 
2023.Quer ser coroada 
rainha do baile de carna-
val de Santo Antônio de 
Posse? Então chegou a sua 
chance!

Para concorrer a can-
didata deve: Residir em 
Santo Antônio de Posse e 
ser maior de 16 anos. As 

inscrições vão até o dia 
15/01/2023. As interessa-
das podem se inscrever por 
meio do formulário online: 
(https://pmsaposse.sp.
gov.br/inscricao-para-rai-
nha-do-carnaval-2023/) 
ou presencialmente na 
Secretaria de Desenvolvi-
mento Social, localizada 
na Rua Santo Antônio, 386 
– Centro. 

A Prefeitura da Estân-
cia de Amparo, por meio 
do Fundo Social de Soli-
dariedade, iniciou uma 
campanha para arreca-
dação de móveis e uten-
sílios de cozinha para as 
vítimas das chuvas do 
município de Socorro.

A campanha acontece 

do dia 5 de janeiro ao 
dia 16 de janeiro, com 
os pontos fixos de coleta 
nas Subprefeituras dos 
Distritos de Arcadas, 
Três Pontes e no Fundo 
Social de Solidariedade, 
que fica na Rua Gustavo 
de Souza, n°108, Bairro 
Ribeirão.

Inscrições para o 
Concurso Rainha 

do Carnaval 
2023 estão 
abertas em 

Posse

Prefeitura de Amparo 
realiza campanha 

para ajudar famílias 
de Socorro

Unimed Amparo 
conquista nota 

máxima em Índice de 
Saúde da ANS

Neste sábado 
doe sangue em 

Jaguariúna

Prefeitura está com vagas abertas para estágio em 
Administração, Ciências Contábeis, Direito e Técnico 

de Recursos Humanos
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O Festival de Férias de 
Jaguariúna está rechea-
do de atrações culturais 
que acontecerão em vários 
pontos da cidade durante 
o mês de janeiro. Para que 
todos se divirtam bastante 
nesses dias de descanso, 

a Prefeitura, por meio da 
Secretaria de Turismo e 
Cultura, preparou apre-
sentações musicais, teatro, 
cinema, atividades nos 
parques e terá até passeio 
de Maria Fumaça gratuito 
aos jaguariunenses.

Na terça-feira, 27, 
em ação conjunta com a 
Guarda Civil Municipal 
(GCM) os veterinários do 
Centro de Atendimento 
Animal realizaram o res-
gate de dois animais que 
estavam sofrendo maus 
tratos. Os animais estão 

passando por avaliação 
médica e sendo trata-
dos. Foi registrado um 
Boletim de Ocorrência 
e a pessoa responderá 
pelo crime. Após todo o 
tratamento e a recupera-
ção, os animais estarão 
disponíveis para adoção.

A Prefeitura de Ja-
guariúna realiza neste 
sábado, dia 7, a primei-
ra Campanha de Doa-
ção de Sangue do ano, 
em parceria com a Uni-
versidade Estadual de 
Campinas (Unicamp). 
As doações poderão ser 
feitas no Centro de Es-
pecialidades Médicas 
das 8h30 às 12h.

Para doar é neces-

sário apresentar docu-
mento de identificação 
com foto e informar o 
endereço completo e 
preencher alguns pré-
-requisitos como: apre-
sentar boas condições 
de saúde, ter entre 16 
e 69 anos, desde que a 
primeira doação tenha 
sido feita com até 60 
anos e pesar no mínimo 
50 kg.

Programa Embrapa 
& Escola vai incluir 
preparo de hortas 
comunitárias nas 

escolas

Festival de Férias de 
Jaguariúna tem música, 

cinema, teatro e até 
passeio de Maria Fumaça 

gratuitos

Profissionais 
do Centro de 

Atendimento Animal e 
GCM realizam resgate 

de dois animais

Pág 6.

Pág 7.

No decorrer do ano de 
2022, a Embrapa Meio 
Ambiente atendeu mais 
de 200 alunos do ensino 
fundamental de escolas 
municipais, estaduais e 
particulares, em sua sede 
em Jaguariúna, SP. O pro-

grama é um projeto insti-
tucional implantado desde 
o ano de 1997, que visa 
conscientizar os alunos 
sobre a importância da ci-
ência e da tecnologia para 
a melhoria da qualidade 
de vida da população.
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Importa é fazer

Lugar sagrado e santo!

Expectativas nas relações de trabalho para 2023

*José Renato Nalini

A deficiência da 
educação brasileira é 
notória. As crianças, en-
fileiradas, são submeti-
das a verdadeiro ade-
stramento. Obrigadas 
a decorar informações 
que hoje são obtidas 
num clique desses mo-
biles que todos têm. In-
siste-se na capacidade 
de memorização e de-
scura-se do que é mais 
importante: desenvolv-
er as competências so-
cioemocionais. 

No século 21, di-
ploma já não reveste o 
valor que um dia teve. 
Interessa mais é a ca-

pacidade de se adaptar 
ao inesperado, a em-
patia, o talento para a 
comunicação, o respeito 
à diferença. A vontade 
indômita de aprender 
cada vez mais e de mu-
dar de área, se for pre-
ciso. 

O que era ruim, fi-
cou muito pior com a 
pandemia. Embora o 
Brasil tenha mais de 
trezentos milhões de 
bugigangas eletrônicas 
– smartphones, celu-
lares, notebooks, tablets 
e computadores pes-
soais – o que significa 
que há brasileiros com 
vários desses aparelhos, 
nem todas as crianças 

dispunham de ao menos 
um. Nem eram familiar-
izadas com o acesso à 
internet. E há zonas de 
escuridão digital, onde 
não chegam os sinais. 

Tudo somado, re-
sulta que foram mais 
de dois anos perdidos. 
Irrecuperáveis, na ver-
dade. Só com imenso 
esforço e empenho é 
que haverá retomada do 
aprendizado. Pense-se 
que a aprovação au-
tomática levou para o 
quarto ano alunos ain-
da não alfabetizados. A 
falta de alfabetização no 
tempo certo é que expli-
ca o crescente número 
de analfabetos funcio-

nais. Não conseguem 
reproduzir com outras 
palavras o que leram. 
Não entendem exata-
mente o que leem. Não 
sabem escrever. O pior, 
é que vão conseguindo 
diplomas. Todos con-
hecemos pessoas assim. 

O que precisa ser 
feito é encarar a fal-
ibilidade da educação 
de forma honesta e 
corajosa. O município 
é uma entidade da fed-
eração brasileira. Tem 
obrigação de propiciar 
educação de qualidade 
aos munícipes. Edu-
cação que existe para 
permitir o desenvolvi-
mento de todas as po-

tencialidades humanas, 
para capacitar a ser ci-
dadão e a qualificar para 
o trabalho. 

Uma cidade que 
tenha como objetivo 
uma educação de qual-
idade precisa coordenar 
uma ação coletiva que 
envolva dos educadores, 
as famílias, as mestras 
aposentadas – verda-
deiras heroínas e ex-
celentes alfabetizadoras 
– a mídia, as entidades, 
as Igrejas. Todos unidos 
para fazer com que es-
sas crianças não tenham 
comprometido o seu 
futuro, por falta de um 
apuro no aprendizado. 
Não se espere apenas 

do governo. Este é ser-
vidor da população. A 
comunidade tem de ex-
igir do governante uma 
responsabilidade conse-
quencialista. Obrigação 
dele, não favor. Mas o 
protagonismo deve ser 
individual. De todos e 
de cada um. Sem isso, 
parcela considerável do 
futuro estará inevitavel-
mente perdido. 

*José Renato Nalini 
é Reitor da UNIRE-
GISTRAL, docente da 
Pós-graduação da UN-
INOVE e Presidente da 
ACADEMIA PAULISTA 
DE LETRAS – 2021-
2022.

Paiva Netto
     
Jesus, o Profeta Di-

vino, veio à Terra para 
salvar as criaturas. Por 
isso, a nossa constante 
preocupação em de-
fender a Vida.

Uma das profecias 
bíblicas — que tanto 
despertam a atenção 
dos que delas tomam 
conhecimento — ref-
ere-se ao vaticínio de 
Jesus, em Seu Sermão 
Profético (“A Grande 
Tribulação”). Ao val-
er-se do forte aviso de 
Daniel (11:31, 12:11), no 
Antigo Testamento, o 
Divino Mestre anuncia 
derradeiros fatos do 
ciclo apocalíptico que 
ora se encerra:

“15 Quando, pois, 
virdes a abominação 
da desolação de que 
falou o Profeta Daniel, 
no lugar santo (quem 

lê entenda — qui legit, 
intelligat),

“16 então, os que 
estiverem na Judeia 
fujam para os montes 
(...)” (Evangelho de Je-
sus, segundo Mateus, 
24:15 e 16).

Na análise que faço 
dessa passagem em 
Somos todos Profetas 
(1991), pergunto: que 
lugar mais santo no 
mundo pode existir 
além da intimidade 
das criaturas de Deus, 
o coração, o cérebro, a 
Alma das pessoas?

Deixo à  ref lex-
ão principalmente 
daquelas que são mães 
e tiveram a oportuni-
dade ímpar do em-
blemático contributo 
na geração da Vida: 
imaginem o útero ma-
terno!... Lugar sagrado 
e santo! Ele abriga a 
Vida, cuja existência 

preexiste à fecundação 
do óvulo pelo esper-
matozoide. Nossa ex-
istência encontra-se 
no Mundo da Verdade! 
É algo simples de ser 
compreendido por elas, 
porquanto nada há de 
mais potente e perscru-
tador que o coração 
materno.

A famosa poetisa 
goiana Cora Coralina 
(1889-1985), doceira 
de profissão, só rece-
beu ensino primário e 
publicou seu primeiro 
l ivro aos 75 anos. 
Trouxe à luz quatro 
filhos e pôde belamente 
salientar: “Tens o dom 
divino de ser mãe. Em 
ti está presente a hu-
manidade”.

E do Mundo Es-
piritual, o Irmão Flexa 
Dourada, pela psico-
fonia do sensitivo Le-
gionário Chico Peri-

otto, endereça a todas 
as mães esta belíssi-
ma mensagem: “Cada 
criança que nasce na 
humanidade é uma 
luz que se acende por 
Deus, por Jesus e pelo 
Espírito Santo. A mãe 
mostra a beleza que é 
o convívio da família 
com a criança no lar. O 
pequenino é a flor com 
que Jesus a presente-
ou”.

     
Ultrassom salvador 

de vidas
Vamos a um assun-

to que é sempre atual.
A Folha de S.Paulo 

publicou — em abril de 
2007 — uma pesquisa 
nacional do Instituto 
Datafolha, feita em 211 
municípios, sobre um 
novo perfil da família 
brasileira. Uma das 
reportagens, assina-
da por Luís Fernando 

Viana, informa que, 
de 1998 até a data da 
apresentação do le-
vantamento, a rejeição 
ao aborto cresceu dez 
pontos percentuais. 
Alegam os estudiosos 
que a popularização da 
ultrassonografia con-
tribuiu para o quadro 
atual. Graças a Deus!

De acordo com a 
antropóloga Maria 
Luiza Heilborn, coor-
denadora do Centro 
Latino-Americano em 
Sexualidade e Dire-
itos Humanos e pro-
fessora do Instituto 
de Medicina Social da 
Universidade do Esta-
do do Rio de Janeiro, 
“ao mostrarem uma 
imagem assemelhada 
à imagem humana, as 
recentes tecnologias 
de visualização do feto 
fizeram uma mudança 
muito grande no imag-

inário social. Uma coi-
sa que era oculta pas-
sou a ser visível. (...) 
Quando pensam em 
abortar, é porque mui-
tas mulheres não de-
ram ao feto o status de 
pessoa. Após o exame, 
não estão esperando 
mais uma criança, mas 
a ‘Verônica’, o ‘Fran-
cisco’”.

Nota-se que nem é 
mais preciso excessiva 
verbalização em torno 
de uma postura ética 
para defender a sobre-
vivência de seres indef-
esos. Ironicamente, a 
tecnologia, vista como 
sem Alma, alcança os 
corações.

     
José de Paiva Netto 

? Jornalista, radialista 
e escritor.

paivanetto@lbv.
org.br — www.boavon-
tade.com

Paulo Sergio João

O Direito do Trabalho 
e, consequentemente, as 
relações trabalhistas, em 
razão de sua dinâmica 
vinculada a fatores sociais 
e econômicos, não são 
muito afeitas a previsões 
ou a qualquer projeção 
futurística. Daí que falar 
do que será o futuro das 
relações de trabalho e o 
modo pelo qual a legis-
lação vai servir de amparo 
às novas modalidades de 
prestação de serviço, pode 
ser um trabalho inócuo 
e com muita chance de 
não se ajustar à impre-
visibilidade natural das 
transformações vindouras. 
A marca histórica da leg-
islação trabalhista foi da 
criação de barragens le-
gais protecionistas contra 
a ausência de equilíbrio 
econômico entre quem se 
oferece para trabalhar e 
quem paga pelo trabalho, 
de tal forma que sempre 
haverá necessidade de aco-
modação jurídica dos fatos 
e dos movimentos sociais 
produtores de mudanças.

Entretanto, a expecta-
tiva é uma espera baseada 
em supostos direitos, prob-
abilidades, pressupostos 
ou promessas com a pos-
sibilidade de construir um 
cenário possível porque 
são geradas a partir de algo 

concreto, vivido e experi-
mentado, e que pode servir 
de parâmetro desejável 
para 2023 e, quem sabe, 
para o “novo governo”. 
Então, considerando a ex-
periência desde a reforma 
trabalhista de 2017, obser-
vam-se pontos relevantes 
(1) no plano das relações 
coletivas; (2) no plano das 
relações individuais; e, (3) 
no plano da atuação do 
Judiciário Trabalhista.

Assim, no plano das 
relações coletivas, a Lei 
nº 13.467/17 trouxe mu-
danças que devem ser 
prestigiadas e aperfeiçoa-
das a fim de que seja ex-
ercida com plenitude a 
liberdade sindical da Con-
venção 87 da OIT. Longe 
deveria passar a ideia de 
revogação da legislação da 
reforma trabalhista.

O primeiro aspecto 
relevante, desde a reforma, 
diz respeito à atribuição 
aos sindicatos da respons-
abilidade pelo que nego-
ciam, colocando-os como 
litisconsortes em ações 
em que se discute a vali-
dade de norma coletiva de 
trabalho.

Nesta mesma linha, 
em segundo lugar, acen-
tuou-se o valor da autono-
mia da vontade privada 
coletiva e que encontra 
efetiva ressonância jurídi-
ca, restringindo, como 

novidade histórica, a in-
terferência mínima do Ju-
diciário Trabalhista (artigo 
8º, §3º, CLT) que sempre 
atuou de modo soberano 
no exercício do poder nor-
mativo. Agora prevalece a 
negociação responsável, 
de boa-fé, e geradora de 
valores.

Um terceiro ponto, 
relevante e desejável ao 
longo dos anos, foi o da 
exclusão da contribuição 
sindical obrigatória e que 
permitiu, de modo inex-
orável, desvendar a ilusão 
do sindicalismo brasileiro, 
organizado a partir da 
atividade econômica do 
empregador, frágil e arti-
ficial em muitos casos. A 
supressão da contribuição 
sindical compulsória de-
sorganizou a estrutura 
sindical que durava des-
de 1943. Neste sentido, o 
Ministério do Trabalho 
editou normas para a fusão 
de sindicatos, revelando, 
de modo escancarado, que 
a categoria profissional 
ou econômica servia para 
arrecadar a contribuição 
sindical obrigatória cuja 
ausência não sustentava 
sindicatos desprovidos 
de ideologia entre os tra-
balhadores.

A e l iminação da 
contribuição sindical 
obrigatória poderia ense-
jar, no futuro, que os tra-

balhadores se organizem 
em sindicatos com plural-
idade, de forma orgânica e 
com liberdade de escolha. 
Pode-se afirmar que, nas 
condições atuais em que 
se encontra a legislação, 
o reconhecimento do ente 
coletivo (comissão de tra-
balhadores, por exemplo) 
é suficiente para gerar 
uma negociação coleti-
va válida juridicamente, 
prevalecendo a real e legíti-
ma condição de represen-
tação.

A expectativa, por-
tanto, é de que as novas 
formas de negociações co-
letivas sejam voltadas para 
os interesses nos locais de 
trabalho, acomodando as 
peculiaridades no âmbi-
to da empresa, adapta-
das e despadronizadas de 
convenções coletivas de 
trabalho que, por serem 
abrangentes demais, não 
atendem às condições lo-
cais.

No campo do direito 
individual, a legislação, 
desde 2017, vem ampara-
ndo as novas formas de 
prestação de serviços sur-
gidas com a evolução da 
tecnologia da informação, 
por meio da sugestão de 
novos contratos, tais como 
para o trabalho intermi-
tente ou para o trabalho 
remoto em teletrabalho. 
De fato, o que se precariza 

nem sempre é o modelo de 
contrato, mas a ausência 
de uma forma de proteção 
social mais elastecida, 
que amplie seu campo de 
aplicação para atividades 
novas, permitindo maior 
inclusão social sem limitar 
o acesso a benefícios para 
empregados exclusiva-
mente celetistas.

No campo do Judi-
ciário Trabalhista, o apri-
moramento dos proced-
imentos e a celeridade 
no andamento dos pro-
cessos tem se mostrado 
relevantes quando se trata 
de solução de conflitos in-
dividuais. Quando se trata 
de conflitos coletivos, a 
mediação judicial tem sido 
fundamental e provoca, 
com frequência, um apren-
dizado no sentido de que 
negociar não implica per-

das, mas acomodação de 
interesses com a finalidade 
de preservar os empregos.

Portanto, o que se tem 
como expectativa é de que 
não presenciemos retro-
cessos, de que haja apri-
moramento do arcabouço 
legal em especial no âmbi-
to da proteção social, para 
que as transformações 
sociais e trabalhistas pro-
movam realizações pes-
soais e profissionais sem a 
pecha de transformações 
promotoras de exclusão 
social e que as negociações 
coletivas sejam respeitadas 
com responsabilidade, cri-
atividade e capazes de ger-
ar equilíbrio com eficácia.

Paulo Sergio João é 
advogado e professor da 
Pontifícia Universidade 
Católica de São Paulo

Artigo
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Da Redação

Motoristas que ti-
veram a Carteira Na-
cional de Habilitação 
(CNH) vencida em maio 
de 2022, cujo prazo de 
renovação havia sido 
estendido por meio da 
Deliberação 243 do 
Conselho Nacional de 
Trânsito (Contran), de 
09/11/21, precisam atu-
alizar o documento até 
o dia 31 de janeiro deste 
ano.  

Assim, os motoristas 
que tiveram a CNH ven-
cida em maio deste ano 
deverão renová-la até o 
final do mês de janeiro 
de 2023. Já para os con-
dutores que estão com 
o vencimento da habi-
litação previsto para 1º 
de janeiro de 2023 em 

diante, os prazos para 
a regularização da CNH 
seguirão o cronogra-
ma habitual, conforme 
consta em cada docu-
mento. 

Ou seja, quem tem o 
documento válido até 
janeiro de 2023 deve 
regularizar a CNH no 
máximo 30 dias após 
seu vencimento. O mes-
mo pode ser feito nos 
30 dias que antecedem 
a validade impressa na 
carteira de motorista. 

O agendamento para 
atendimento presen-
cial deve ser feito pre-
viamente pelos canais 
eletrônicos de forma 
gratuita – portal www.
poupatempo.sp.gov.br, 
aplicativo Poupatempo 
Digital, totens de au-
toatendimento ou pelo 

assistente virtual, cha-
mado P, disponível no 
WhatsApp, pelo núme-
ro (11) 95220-2974. 

Em 2022, o Poupa-
tempo realizou 4,4 mi-
lhões de atendimentos 
para solicitações de re-
novação de CNH, sen-
do mais de 2,6 milhões 
(60%) foram realizadas 
de forma online. 

Importante reforçar 
que a renovação simpli-
ficada deve ser feita pre-
ferencialmente de for-
ma remota, tanto pelo 
Poupatempo quanto 
pelos canais do Detran.
SP. Para isso, o motoris-
ta não precisa compare-
cer presencialmente em 
uma unidade, bastando 
seguir o passo a passo 
do atendimento online, 
realizar o exame médi-

co na clínica indicada 
durante o processo e o 
novo documento che-
gará ao endereço de ca-
dastro, pelos Correios. 

Os motoristas que 
tiverem CNH nas cate-
gorias C, D ou E preci-
sam realizar o exame 
toxicológico em labora-
tório credenciado pela 
Secretaria Nacional de 
Trânsito (Senatran) 
com antecedência, pois 
o laudo poderá ser so-
licitado durante o exa-
me médico. O exame é 
válido por dois anos e 
meio para menores de 
70 anos e tem a mesma 
validade da CNH para 
maiores de 70 anos. Ou-
tra opção é o condutor 
solicitar o rebaixamento 
de categoria, o que tam-
bém pode ser feito pelos 

canais digitais, inclusive 
durante o processo de 
renovação simplificada. 

Renovação da CNH 
Para renovar a CNH, 

basta acessar o por-
tal www.poupatempo.
sp.gov.br ou aplicati-
vo Poupatempo Digi-
tal, clicar em Serviços 
> CNH > Renovação de 
CNH. Após confirmar 
ou atualizar os dados, o 
motorista agenda e rea-
liza o exame médico na 
clínica credenciada in-
dicada pelo sistema. 

Quem exerce ativida-
de remunerada ou optar 
pela inclusão do EAR 
na CNH, precisa passar 
também pela avaliação 
psicológica e será dire-
cionado a um profissio-
nal credenciado. 

Se for aprovado nos 
exames, é necessário pa-
gar a taxa de emissão e 
aguardar as orientações 
que serão enviadas por 
e-mail pela Senatran 
para acessar a CNH Di-
gital, que tem a mesma 
validade do documen-
to físico, disponível no 
aplicativo Carteira Di-
gital de Trânsito (CDT). 
O código de segurança 
para acessar a CNH di-
gital também pode ser 
consultado pelos canais 
eletrônicos do Poupa-
tempo. 

Para evitar desloca-
mentos e proporcionar 
mais conforto e comodi-
dade, o cidadão irá rece-
ber a CNH física, pelos 
Correios, no endereço 
indicado pelo motoris-
ta.

Da Redação

A Renovias registrou 
fluxo de mais de 362 mil 
veículos durante toda 
a Operação Ano Novo, 
nos 345,6 quilômetros 
de rodovias administra-
das pela Concessionária 
no interior paulista. So-
mente pela pista norte 
do Pedágio Jaguariúna 
(no sentido Campinas 
ao sul de Minas Gerais) 
passaram cerca de 133 
mil veículos. A conces-
sionária iniciou a opera-

ção especial a zero hora 
de quinta-feira (29) até 
as 23h59 de domingo 
(01). Neste período não 
houve mortes, apenas 6 
acidentes de menor gra-
vidade.

Durante os dias de 
operação, foram con-
tabilizados 342 atendi-
mentos pelo telefone de 
emergência da conces-
sionária e 591 atendi-
mentos aos usuários por 
falha mecânica, serviços 
de guincho, de inspeção 
e de primeiros socorros.

O esquema montado 
pela concessionária em 
conjunto com a Artesp 
(Agência de Transpor-
tes do Estado de São 
Paulo) registrou maior 
movimentação de re-
torno no domingo (01), 
a partir das 11h, com o 
período das 16h às 17h 
como sendo o horário 
de maior movimenta-
ção.

As equipes de atendi-
mento da concessioná-
ria e da Polícia Militar 
Rodoviária (PMRv) ain-

da fizeram blitz educati-
va com dicas de seguran-
ça para evitar acidentes. 
Foram entregues folhe-
tos com orientações, 
especialmente, sobre a 
obrigatoriedade do uso 
do cinto de segurança 
(inclusive no banco tra-
seiro) e sobre a proibi-
ção do uso do aparelho 
celular enquanto dirige. 
A Polícia Militar Rodo-
viária também intensi-
ficou sua atuação de fis-
calização nas rodovias 
durante o período.

Da Redação

O governador Tarcísio 
de Freitas se reuniu pela 
primeira vez com o secre-
tariado nesta segunda-
-feira (2), no Palácio dos 
Bandeirantes, onde fez o 
primeiro diagnóstico do 
Governo do Estado e das 
prioridades para os pri-
meiros dias de trabalho. 
Após o encontro, Tarcísio 
concedeu entrevista cole-
tiva e falou das medidas 
que serão adotadas para 
garantir eficiência da ges-
tão estadual.

“Fizemos um balan-
ço do que estabelecemos 
como compromisso na 
campanha, entendemos 

que o cumprimento des-
ses compromissos, das 
promessas, é uma fer-
ramenta poderosa para 
vencer desconfianças. 
Vamos ver nos próximos 
dias a designação de ge-
rentes para determinados 
projetos e também fala-
mos da questão de infra-
estrutura, dos primeiros 
projetos e primeiras en-
tregas, como o leilão do 
Rodoanel. Discutimos 
como iremos dar os con-
tornos aos primeiros es-
tudos que vamos contra-
tar, como privatização da 
EMAE e desestatização 
da Sabesp, objetivos que 
vamos perseguir ao longo 
do tempo”, falou Tarcísio 

de Freitas. 
Durante a reunião, os 

secretários apresentaram 
algumas das entregas 
que serão feitas durante 
os 100 primeiros dias de 
governo e o governador 
se colocou à disposição 
para ouvir as sugestões de 
cada área. Entre as priori-
dades da gestão estão, por 
exemplo, o atendimento 
a pessoas em situação de 
rua e o aumento da per-
cepção de segurança da 
população, além da con-
clusão de obras inacaba-
das. 

Estrutura administra-
tiva

A nova organização 

administrativa do Gover-
no do Estado está regula-
mentada por um decreto 
publicado no Diário Ofi-
cial. Pela primeira vez na 
história São Paulo passa 
a contar com uma Secre-
taria de Políticas para a 
Mulher, que terá como 
secretária a vereadora da 
capital Sonaira Fernan-
des. A pasta vai tratar de 
temas que envolvem com-
bate à violência, saúde da 
mulher e a participação 
da mulher em atividades 
de empreendedorismo. 

As mudanças estão na 
denominação das secre-
tarias. A de Governo pas-
sa a contar com Relações 
Institucionais. A de De-

senvolvimento Regional 
passa a ser Secretaria de 
Comunicação. Negócios 
Internacionais substitui 
Relações Internacionais. 
A Secretaria de Orçamen-
to e Gestão passa a ser de-
nominada como de Ges-
tão e Governo Digital. A 
pasta de Projetos e Ações 
Estratégicas se transfor-
mará em Secretaria de 
Parcerias em Investimen-
tos.

Infraestrutura e Meio 
Ambiente agora passa a 
ser Secretaria de Meio 
Ambiente, Infraestrutu-
ra e Logística. Habitação 
incluirá Desenvolvimento 
Urbano. A Secretaria de 
Ciência, Pesquisa e De-

senvolvimento em Saúde 
se transforma em Secre-
taria de Ciência, Tecnolo-
gia e Inovação. E a pasta 
de Logística e Transpor-
tes abre espaço para a 
criação da Secretaria de 
Políticas para a Mulher.

Fazenda e Planeja-
mento, Saúde, Esportes, 
Cultura, Educação, Se-
gurança Pública e Admi-
nistração Penitenciária 
seguem como as mesmas 
características, assim 
como Casa Civil, Casa Mi-
litar e Defesa Civil. Todas 
as realocações orçamen-
tárias foram detalhadas 
no decreto publicado nes-
te domingo (1º) em edição 
extra do Diário Oficial.

Poupatempo alerta para validade da 
CNH em 2023

Mais de 133 mil veículos trafegaram sentido 
ao sul de Minas Gerais na operação Ano Novo

Tarcísio de Freitas faz primeira reunião com 
secretariado no Palácio dos Bandeirantes

Os interessados de-
vem enviar o currículo 
através do e-mail: es-
tagio@pmsaposse.sp.
gov.br no formato PDF 
ou entregar em mãos 
na recepção da Prefei-
tura Municipal locali-
zada na Praça Chafia 
Chaib Baracat, 351 – 
Vila Esperança.

VAGAS
ADMINISTRAÇÃO

Necessário estar 
cursando graduação ou 
técnico na área;

Necessário ter ma-
trícula ativa do semes-
tre atual.

CIÊNCIAS CONTÁ-
BEIS OU TÉCNICO DE 
CONTABILIDADE

Necessário estar 
cursando graduação ou 
técnico na área;

Necessário ter ma-

trícula ativa do semes-
tre atual.

DIREITO
Necessário estar 

cursando graduação na 
área;

Necessário ter ma-
trícula ativa do semes-
tre atual.

TÉCNICO DE RE-
CURSOS HUMANOS

Necessário estar 

cursando graduação ou 
técnico na área;

Necessário ter ma-
trícula ativa do semes-
tre atual.

ENGENHARIA CI-
VIL

Necessário estar 
cursando graduação ou 
técnico na área;

Necessário ter ma-
trícula ativa do semes-
tre atual.

Prefeitura está com vagas abertas para estágio 
em Administração, Ciênciais Contábeis, Direito 

e Técnico de Recursos Humanos
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Na terça-feira, 27, 
em ação conjunta com a 
Guarda Civil Municipal 
(GCM) os veterinários do 
Centro de Atendimento 
Animal realizaram o res-
gate de dois animais que 
estavam sofrendo maus 
tratos. Os animais estão 

passando por avaliação 
médica e sendo tratados.

Foi registrado um Bo-
letim de Ocorrência e a 
pessoa responderá pelo 
crime. Após todo o tra-
tamento e a recuperação, 
os animais estarão dispo-
níveis para adoção.

Profissionais 
do Centro de 
Atendimento 
Animal e GCM 

realizam resgate 
de dois animais

De Pedreira

No período de 02 de 
janeiro a 14 de feverei-
ro, a Prefeitura de Pe-
dreira, recebe inscrições 
dos interessados em 
compor o Conselho Mu-
nicipal de Usuários dos 

Serviços Públicos, aten-
dendo os termos da Lei 
Federal nº 13.460/2017 
e Decreto Municipal nº 
3.188/2021.

Os conselheiros te-
rão como atribuições; 
Acompanhar a presta-
ção dos serviços públi-

cos municipais; Parti-
cipar da avaliação dos 
serviços públicos pres-
tados; Propor melho-
rias na prestação dos 
serviços públicos; Con-
tribuir com a definição 
de diretrizes para o ade-
quado atendimento ao 
usuário; Acompanhar e 
avaliar a atuação da Ou-
vidoria Geral do Muni-
cípio e demais ouvido-
rias ou responsáveis por 
ações de ouvidoria de 
cada órgão e entidade 
prestadora de serviços 
públicos municipais; 
Manifestar-se quando 
às consultas que lhe fo-
rem submetidas.

O Conselho será 
composto pelo membro 

Titular, também por 
membro Suplente, defi-
nidos pela Comissão de 
Seleção, abrangendo 1 
(um) membro Titular e 
1 (um) membro Suplen-
te, para cada uma das 
seguintes categorias: 
Água e Esgoto; Atendi-
mento ao Cidadão (Re-
partições Municipais); 
Serviços Públicos de 
Meio Ambiente e bem-
-estar animal; Servi-
ços Públicos de Saúde, 
Educação e Assistência 
Social; Trânsito, Trans-
porte e Mobilidade. As 
reuniões ordinárias se-
rão realizadas 1 (uma) a 
cada 4 (quatro) meses, 
com início sempre após 
às 18 horas, em local e 

data designados pelos 
Titulares da Comissão 
de Usuários.

Constituem requi-
sitos essenciais para a 
participação do pro-
cesso de seleção para 
integrar o Conselho de 
Usuários dos Serviços 
Públicos: Formação 
educacional compatível 
com a área a ser repre-
sentada; Atuação volun-
tária; Não ser Agente 
Público Municipal, nem 
possuir nenhum vículo 
com a Concessionária 
de Serviços Públicos; 
Ser residente no Muni-
cípio.

O processo de inscri-
ção é aberto a qualquer 
candidato que preencha 

os requisitos estabeleci-
dos no Edital, a inscrição 
pode ser efetuada pre-
sencialmente na sede da 
Central de Atendimento 
ao Cidadão 156, locali-
zada na Avenida Castelo 
Branco, nº 50, Jardim 
Triunfo, ou através do 
e-mail: ouvidoria@pe-
dreira.sp.gov.br com a 
opção de confirmação 
de recebimento e leitu-
ra do e-mail, servindo 
como protocolo.

O Edital de Cha-
mamento Público nº 
03/2022 completo foi 
publicado na Edição nº 
1.151, do Diário Oficial 
do Município, de 29 de 
dezembro de 2022, a 
partir da página 4.

Prefeitura de Pedreira recebe inscrições 
para o Conselho Municipal de Usuários 

dos Serviços Públicos

De Jaguariúna

A Secretaria de Edu-
cação de Jaguariúna 
abriu inscrições para os 
interessados em estu-
dar no Centro de Educa-
ção de Jovens e Adultos 
(CEJA). As vagas são 
para as pessoas que não 

foram alfabetizadas ou 
tiveram que abandonar 
os estudos para traba-
lhar. 

O Centro de Educa-
ção de Jovens e Adultos 
(CEJA) “Profa. Yvone 
Poltronieri Santos” ofe-
rece aulas do Ensino 
Fundamental 1 e 2 (1ª a 

8ª série) para quem tem 
a partir de 15 anos com-
pletos.

As inscrições devem 
ser feitas até o dia 31 
de janeiro, de segunda 
a sexta-feira, das 9h às 
16h, no CEJA, que fica 
na Praça Benedito Ber-
gamasco, s/nº, no Nova 

Jaguariúna.
Para fazer a matrícula 

é necessário apresentar 
RG, comprovante de en-
dereço, Cartão Cidadão, 
histórico escolar, decla-
ração de transferência 
atual e RG do respon-
sável (caso o aluno seja 
menor de idade).

De Artur Nogueira

O cuidado e amparo 
animal seguem sendo 
duas das prioridades da 
Prefeitura de Artur No-
gueira. Durante o ano 
de 2022, a Unidade de 
Vigilância em Zoonose 
realizou mais de 4.500 
atendimentos gratui-
tos e voltados, princi-
palmente, aos animais 
da população de baixa 
renda que muitas vezes 
não tem condições de 
arcar com esses gastos. 

Dentre os serviços 
prestados pelo departa-
mento estão vacinações 
(4.112); atendimentos 
gerais (395); castrações 
de cães e gatos machos 

(75 de setembro a de-
zembro); animais mor-
tos retirados (32); e 
atendimento de denún-
cias (104). 

Para o prefeito Lucas 
Sia (PSD), os números 
positivos representam 
o carinho e atenção da 
gestão para com a cau-
sa animal. “Foi um belo 
e incansável trabalho 
em equipe. Para 2023, 
vislumbramos números 
ainda melhores. Nos-
sos bichinhos merecem 
todo esse amor e cuida-
do”, destacou.

CASTRAMÓVEL
Para manter a ex-

celência nos serviços 
prestados, recentemen-

te a Prefeitura inau-
gurou o tão aguardado 
Castramóvel. No veícu-
lo itinerante são feitas 
consultas, aplicações 
de vacinas e castrações, 
sempre na presença de 
um médico veterinário 
e um auxiliar - de ma-
neira segura e respei-
tando todas as normas 
e exigências do Conse-
lho de Medicina Veteri-
nária.

O castramóvel segue 
à disposição da popu-
lação de baixa renda, 
e que possua animais 
de estimação como ca-
chorro ou gato. Além 
disso, ele atende ani-
mais em situação de 
abandono no municí-

pio.

PROJETO VACINA 
EM DIA

Já o número expres-
sivo de vacinação é fru-
to do Projeto “Vacina 
em Dia”, que aconteceu 
ao longo de 2022, com 
o objetivo de ajudar 
os moradores que não 
possuíam condições ou 
meios de locomoção 
para levar seus animais 
até o Castramóvel.

A Prefeitura insta-
lou pontos de vacina-
ção antirrábica (raiva) 
em diversos bairros e 
em pontos estratégicos 
para alcançar o maior 
número de morado-
res possível. De acordo 

com o departamento, 
foram disponibilizadas 
de 150 a 400 vacinas 
por bairro.

A médica veterinária 
e responsável pelo setor 
no município, Larissa 
Mandaio, explica que, 
para o projeto, foram 
escolhidas regiões com 
maior número popula-
cional de cães e gatos. 
As doses também eram 
disponibilizadas duas 
vezes por semana, na 
antiga unidade da Zoo-
nose e, posteriormente, 
no Castramóvel. 

CANAL NO WHAT-
SAPP

Além disso, a Uni-
dade de Vigilância em 

Zoonose criou um canal 
de WhatsApp exclusivo. 
A nova possibilidade de 
atendimento tem aten-
dido toda a população 
em horários comerciais 
através do 19 3877-
1505.

Pelo canal, os mora-
dores podem solicitar 
castração para cães e 
gatos, realizar denún-
cias de maus tratos aos 
animais, agendar con-
sultas e vacina contra a 
raiva, além de tirar dú-
vidas e fazer sugestões, 
elogios e/ou críticas.

O canal de WhatsA-
pp da Zoonose está a 
disposição dos muníci-
pes de segunda a sexta, 
de 8h às 17h.

Estão abertas as inscrições para o Centro de 
Educação de Jovens e Adultos de Jaguariúna

Zoonose de Artur Nogueira fez mais de 4,5 
mil atendimentos em 2022
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Estão abertas as ins-
crições para o Concurso 
de Rainha do Carnaval 
de 2023.Quer ser coro-
ada rainha do baile de 
carnaval de Santo An-
tônio de Posse? Então 
chegou a sua chance!

Para concorrer a can-
didata deve:

– Residir em Santo 
Antônio de Posse

– Ser maior de 16 
anos

As inscrições vão até 
o dia 15/01/2023.

As interessadas po-
dem se inscrever por 
meio do formulário 
online: (https://pm-
saposse.sp.gov.br/ins-
cricao-para-rainha-do-
-carnaval-2023/) ou 
presencialmente na Se-

cretaria de Desenvolvi-
mento Social, localizada 
na Rua Santo Antônio, 
386 – Centro.

O concurso para a 
escolha da represen-
tante do Carnaval 2023 
de Santo Antônio de 
Posse ocorre no dia 
04/02/2023, sábado, às 
19h, na EMEF Elisabete 
Lala Villalva, o CIEF –

Mais Informações:
Fone: (19) 3896-

2556
Realização:
O evento é uma re-

alização da Prefeitura 
Municipal, por meio da 
Secretaria de Desenvol-
vimento Social, da Di-
retoria de Cultura e Tu-
rismo e do Fundo Social 
de Solidariedade.

Inscrições para o Concurso Rainha do 
Carnaval 2023 estão abertas em Posse

De Pedreira

No último sábado, 31 
de dezembro de 2022, 
após uma fatalidade 
ocorrida na cidade de 
Guarujá, litoral de São 
Paulo, a jovem atleta de 
Pedreira, Adara Gonçal-
ves, faleceu, chocando a 

todos os familiares, ami-
gos e esportistas.

“Perdemos uma pes-
soa muito alegre, que es-
tava sempre fazendo as 
pessoas a sua volta rindo 
com suas piadas, Ada-
ra esteve representando 
Pedreira em provas da 
modalidade de Atletismo 

por muitos anos, e atual-
mente atuava no time de 
Futebol de Salão Femi-
nino”, ressaltou o Secre-
tário de Esportes e Lazer 
Valdir Carlos Volpato.  

“Nossos sentimentos 
a família, sua mãe Bete, 
que estava sempre acom-
panhando sua filha nas 

competições, e agradecer 
tudo que Adara Gonçal-
ves fez para o esporte de 
Pedreira. Tenho certeza 
que ela estará sempre 
olhando por suas colegas 
aqui”, finalizou o Secre-
tário Patão, em nome de 
todos os esportistas pe-
dreirenses.

De Artur Nogueira

O primeiro Cultura 
Rock de 2023 acontece 
nesta quinta-feira (5). O 

evento musical trará duas 
bandas que agitarão o pú-
blico com repertório do 
rock clássico até o rock 
contemporâneo.

A partir das 20h, irão 
se apresentar a Banda 
Freekend e Faith. A pri-
meira banda a tocar será 
a Freekend formada por 

Adrian de Sá nos vocais, 
Vinícius Pilon na guitarra 
e backvocals, Lucas Cor-
rea no baixo e Danni Criss 
na bateria e backvocals. A 

banda é cover e autoral de 
Rock Pop do clássico ao 
contemporâneo.

Já a Faith, segunda 
banda a se apresentar, é 
um grupo que foi forma-
do em 2022 e nasceu da 
ideia de homenagear uma 
das maiores bandas do 
início do século, o Creed. 
Com repertório passando 
pelos clássicos até o lado 
B e mais pesado do Cre-
ed, Faith promete fechar 
a noite com muito rock n 
roll.

O evento, desenvol-
vido por um grupo de 

amigos, é apoiado pela 
Prefeitura nogueirense 
por meio da secretaria de 
Cultura & Turismo. A en-
trada é franca e os shows 
acontecerão na Réplica 
da Estação.

Vale lembrar que o va-
lor adquirido no bar será 
direcionado ao Projeto 
Retreta da Corporação 
Musical 24 de Junho. O 
Cultura Rock faz parte do 
calendário de eventos de 
Artur Nogueira e, além 
de proporcionar diversão, 
valoriza artistas e aman-
tes do Rock and Roll.

Esportistas de Pedreira 
prestam homenagem a 
atleta Adara Gonçalves

Freekend e 
Banda Faith se 
apresentam em 
1º Cultura Rock 

de 2023 em Artur 
Nogueira
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De Holambra
 
Saber a diferença 

entre rede coletora de 
esgoto e rede pluvial é 
fundamental para que 
seu imóvel não sofra as 
consequências que uma 
ligação irregular acar-
reta. Por isso, uma das 
medidas que se deve 
tomar ao construir, 
alugar ou comprar um 
imóvel, é verificar e ga-
rantir que essas redes 
não estejam interliga-
das. Mas você sabe por 
quê?

A rede de esgoto é 
aquela que recebe todo 
o resíduo proveniente 
de atividades diárias, 
como lavar roupas e 
louças, tomar banho, 
acionar a descarga de 
vasos sanitários, esco-
var os dentes, entre ou-
tras. Já a rede pluvial 
é aquela que destina a 
água de chuva às guias 
e bocas de lobo (buei-
ros). “Acontece que a 

rede de esgoto é dimen-
sionada para receber 
apenas o que vem de 
dentro dos imóveis. Ela 
não comporta o volume 
da água de chuva”, ex-
plica o coordenador de 
Operações e Serviços 
da Águas de Holambra, 
Alan Pedra.

Além da quantidade 
de água, principalmen-
te durante os períodos 
de maior incidência de 
chuvas, a rede pluvial 
pode receber também 
areia, pedras e folhas 
dos quintais das casas. 
“Isso tudo sobrecarrega 
a tubulação de esgoto 
quando existe a ligação 
irregular”, afirma Alan.

Outro fator que fa-
vorece os entupimen-
tos é o uso incorreto da 
rede coletora. Ou seja, 
lixo e os mais diversos 
materiais descartados 
no vaso sanitário. Com 
frequência, as equipes 
de Serviços da Águas de 
Matão encontram obs-

truções de redes causa-
das por fraldas, estopa, 
absorventes, papel hi-
giênico, cabelo, cotone-
tes, preservativos e até 
peças de roupa. “Lugar 
de lixo, de papel higi-
ênico e outros tantos 
objetos não é no vaso 
sanitário”, orienta o co-
ordenador.

O acúmulo de gordu-
ra também é frequente-
mente encontrado nas 
tubulações. “Por isso 
é tão importante que a 
população não descar-
te óleo de cozinha usa-
do no ralo da pia. Essa 
gordura, aliada a outros 
detritos, forma uma 
massa espessa e dura, 
que obstrui a rede”, co-
menta Alan.

CAIXA DE INSPE-
ÇÃO

Agora que você já 
sabe que as redes de es-
goto e pluvial têm que 
estar separadas, vamos 
para outro tópico de 

suma importância: a 
caixa de inspeção! Sim, 
todo imóvel, de qual-
quer natureza, precisa 
ter uma caixa de inspe-
ção. Esse é um equipa-
mento muito simples 
que impede o retorno 
de esgoto para o imóvel, 
numa eventualidade.

Giovan explica que, 
além de facilitar a lim-
peza, a caixa de inspe-
ção evita futuros da-
nos ao sistema porque, 
por meio delas, é feita 
a limpeza e a identifi-
cação de possíveis en-
tupimentos. Localiza-
da na parte externa do 
imóvel, de residências 
particulares a comér-
cios e indústrias, está 
acoplada aos sistemas 
de banheiros e de ser-
viços. “A caixa de ins-
peção mantém um bom 
fluxo de resíduos, ga-
rante um ambiente sau-
dável e limpo, além de 
ser de fácil instalação e 
manutenção”, observa 

Alan. Embora seja ex-
tremamente relevante, 
o equipamento ainda é 
ignorado por algumas 
pessoas no processo de 
implantação do sistema 
de esgoto.

“Com todos esses 
cuidados, sua casa fica 
mais segura e você mais 
tranquilo, especialmen-
te durante a tempora-
da de chuvas”, finaliza 
Alan.

Água de chuva na rede de esgoto? Não 
pode!

De Amparo

A Prefeitura da Es-
tância de Amparo dis-
ponibilizou na manhã 
desta terça-feira, 3, dois 
caminhões pipa, com 
capacidade de 6 e 15 li-
tros, e mais quatro ser-
vidores para auxiliar na 
limpeza das ruas do mu-

nicípio de Socorro, afe-
tado pelas fortes chuvas 
da segunda-feira, 2.

Segundo a medição 
do Centro Nacional de 
Monitoramento e Aler-
tas de Desastres Natu-
rais (Cemaden) choveu 
116,6 milímetros em 
apenas três horas, entre 
18h10 e 21h10 da segun-

da-feira. O índice, con-
forme a medição, cor-
responde a cerca de 41% 
da média de chuva para 
o mês de janeiro, que é 
de aproximadamente 
282 milímetros. Apesar 
dos estragos, não há de-
saparecidos, feridos ou 
vítimas fatais

Nesta terça-feira, 3, 

os esforços do municí-
pio são para garantir a 
limpeza das ruas, que fi-
caram cobertas de lama.

A Prefeitura da Es-
tância de Amparo se 
solidariza com os mora-
dores e manterá o servi-
ço dos caminhões até o 
término da limpeza do 
local.

De Amparo

A Prefeitura da Es-
tância de Amparo, por 
meio do Fundo Social 
de Solidariedade, ini-
ciou uma campanha 
para arrecadação de 
móveis e utensílios de 
cozinha para as vítimas 
das chuvas do municí-
pio de Socorro.

A campanha acon-
tece do dia 5 de janei-
ro ao dia 16 de janeiro, 
com os pontos fixos de 
coleta nas Subprefei-
turas dos Distritos de 

Arcadas, Três Pontes e 
no Fundo Social de So-
lidariedade, que fica na 
Rua Gustavo de Souza, 
n°108, Bairro Ribeirão.

Para doação de mó-
veis, a retirada pode ser 
agendada pelo telefone 
ou WhatsApp do Fundo 
Social de Solidarieda-
de: (19) 3807-9400.

Todos os itens arre-
cadados serão distribu-
ídos pelo Fundo Social 
de Solidariedade de 
Socorro às famílias que 
necessitam.

Para informações ou 

dúvidas, entre em con-
tato pelos telefones do 
Fundo Social de Solida-
riedade: (19) 3808-1277 
ou (19) 3807-9400.

Na terça-feira, 3, a 
Prefeitura de Amparo 
também disponibilizou 
dois caminhões pipa, 
de 6 mil e 15 mil litros, 
para auxiliar na limpe-
za das ruas da cidade, 
que estavam cheias de 
lama devido às fortes 
chuvas que atingiram o 
local na segunda-feira, 
2. 

Segundo a medição 

do Centro Nacional de 
Monitoramento e Aler-
tas de Desastres Natu-
rais (Cemaden) choveu 
116,6 milímetros em 
apenas três horas, en-
tre 18h10 e 21h10 da se-
gunda-feira. O índice, 
conforme a medição, 
corresponde a cerca de 
41% da média de chuva 
para o mês de janeiro, 
que é de aproximada-
mente 282 milímetros. 
Apesar dos estragos, 
não há desaparecidos, 
feridos ou vítimas fa-
tais.

De Pedreira

A Secretaria de Saú-
de, da Prefeitura de Pe-
dreira e o Hemocentro 
da UNICAMP, progra-
maram para o dia 19 de 
janeiro de 2023, das 7h 
às 12 horas, Campanha 
para Coleta de Sangue, 
nas dependências do 
Salão Paroquial da Igre-
ja Matriz Santana, loca-
lizado na Rua Siqueira 
Campos, nº 177, Centro.

A partir das 7 horas 
serão distribuídas as 
senhas, e os candidatos 
atendidos a partir das 
8h30, quando os técni-
cos do Hemocentro da 
UNICAMP farão as fi-
chas e a Coleta de San-
gue, que prosseguirá até 
as 12 horas. “O sangue 
não pode ser fabricado 
ou substituído por qual-
quer medicamento, e a 
única forma de conse-
gui-lo é por meio da do-

ação. O sangue retirado 
é rapidamente reposto 
pelo organismo”, desta-
ca a Secretária de Saúde 
Ana Lúcia Nieri Goulart.

Para doar é neces-
sário: estar em boas 
condições de saúde; ter 
entre 16 e 69 anos. Pes-
soas acima de 60 anos 
só podem doar se já ti-
verem doado sangue 
alguma vez antes dessa 
idade; pesar no mínimo 
50 quilos; estar descan-

sado (ter dormido pelo 
menos 6 horas nas últi-
mas 24 horas); estar ali-
mentado, por isso evitar 
alimentos gordurosos 
e aguardar até 2 horas 
para doar; a frequência 
máxima é de quatro do-
ações por ano para os 
homens e três para as 
mulheres; já o interva-
lo mínimo de doações 
é de dois meses para os 
homens e de três meses 
para as mulheres; não 

podem doar quem está 
gripado ou resfriado; 
estar no período ges-
tacional e até 12 meses 
após o parto, os que 
ingerirem bebida alco-
ólica nas 12 horas que 
antecedem a coleta, os 
que fizeram tatuagem 
ou colocaram piercing 
nos últimos 12 meses, 
os que fizeram extração 
dentária nas últimas 72 
horas.

O doador deve estar 

de máscara e apresen-
tar documento original 
com foto, que permita o 
reconhecimento do can-
didato, emitido por ór-
gão oficial (Carteira de 
Identidade, Carteira de 
Habilitação, Carteira de 
Trabalho e Previdência 
Social); as pessoas com 
menos de 18 anos preci-
sam estar acompanha-
das dos responsáveis ou 
com formulário de auto-
rização.

Prefeitura de Amparo 
disponibiliza dois caminhões pipa 
para auxiliar município de Socorro

Prefeitura de Amparo realiza campanha 
para ajudar famílias de Socorro

Secretaria de Saúde e Hemocentro da 
UNICAMP programam Coleta de Sangue para 19 

de janeiro
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Da Redação

No decorrer do ano 
de 2022, a Embrapa 
Meio Ambiente aten-
deu mais de 200 alunos 
do ensino fundamental 
de escolas municipais, 
estaduais e particula-
res, em sua sede em 
Jaguariúna, SP.

O programa é um 
projeto institucional 
implantado desde o 
ano de 1997, que visa 
conscientizar os alunos 
sobre a importância da 
ciência e da tecnolo-
gia para a melhoria da 
qualidade de vida da 
população. O Embrapa 
& Escola também prio-

riza um ambiente que 
aproxima os alunos das 
unidades de pesquisa 
da Embrapa pelo país, 
por meio de visitas.

Em 2022, também 
os alunos do ensino 
médio tiveram a opor-
tunidade de conhecer 
a Embrapa Meio Am-
biente e assistir às pa-
lestras ministradas por 
pesquisadores e técni-
cos de diversas áreas. 
O Projeto, oferecido 
pela Embrapa em todo 
o país, visa aumentar 
a conscientização das 
crianças e jovens sobre 
a ciência, tecnologia e 
agricultura, no objeti-
vo de melhorar a qua-
lidade de vida da popu-
lação brasileira.

Desde a criação do 
Embrapa & Escola, a 
Embrapa Meio Am-

biente já recebeu mais 
de 40 mil alunos, em 
visitas programadas.

A jornalista Cristina 
Tordin, que coordena 
o projeto na Embrapa 
Meio Ambiente, desta-
ca uma novidade para 
2023: a inclusão do 
tema “hortas comuni-
tárias em escolas e pe-
quenos espaços”. Esta 
é uma novidade do Pro-
grama para o ano que 
vai agregar mais valor 
e conteúdo ao projeto. 
“Podemos cultivar hor-
taliças, plantas medici-
nais, condimentares e 
aromáticas, seja na es-
cola, no quintal de nos-
sa casa ou mesmo em 
uma varanda de apar-
tamento”, destaca.

Tordin acredita que 
a inclusão do novo 
tema deverá contribuir 

para reforçar o interes-
se das escolas e propi-
ciar novas adesões que 
deverão ocorrer, in-
fluenciando a demanda 
de agendamentos.

Ela ainda lembra 
que pequenas hortas 
nas escolas, como já 
apontam diversas ex-
periências, conduzidas 
anteriormente pelo 
país afora, se tornam 
um campo especialís-
simo para aprendiza-
gem comunitária e vi-
vências únicas para os 
alunos.

O analista Walde-
more Moricone, res-
ponsável pelas ações 
relacionadas às hortas 
comunitárias e em pe-
quenos espaços, expli-
ca que o empenho ao 
Programa é muito com-
pensador. Moricone 

destaca que, “além de 
colhemos os frutos do 
nosso trabalho, temos 
a satisfação de plantar 
e colher verduras, con-
dimentos e chás saudá-
veis na área de serviço 
de nosso apartamento 
ou no quintal de nossa 
casa, ali, bem pertinho 
da cozinha, onde vão 
ser preparadas para 
nosso consumo. “

Agendamento
O agendamento das 

visistas para as escolas, 
públicas ou privadas, 
que poderão ser reali-
zadas presencialmente 
(na Embrapa ou nas 
escolas) ou via internet

Acesse: https://
w w w . e m b r a p a . b r /
meio-ambiente/res-
ponsabilidade-socio-
ambiental

Programa Embrapa & Escola vai incluir 
preparo de hortas comunitárias nas escolas

De Amparo

Oferecer uma Ges-
tão de Qualidade de alta 
competência faz parte da 
missão da Instituição, 
com a finalidade de pro-
porcionar aos pacientes 
um serviço de excelên-
cia e aos colaboradores, 
uma aproximação da im-
portância desta cultura e 
também, do setor em si 
para o desenvolvimento 
das rotinas de trabalho 
de cada um.

Na Beneficência Por-
tuguesa de Amparo a 
área de Qualidade e Se-
gurança do Paciente 
conta com um Núcleo de 
Segurança com a Coor-
denação do Tiago Ama-
ro, colaborador focado 
totalmente nas melho-

rias e evoluções para os 
serviços oferecidos pelo 
Hospital.

“A gestão de qualida-
de na BPA traz mais agi-
lidade e efetividade aos 
processos, melhorando a 
excelência dos serviços, 
visando e satisfazendo 
os pacientes e aumen-
tando o desempenho das 
organizações.

Auxiliam também o 
gestor na definição das 
mudanças necessárias 
e na crescente otimiza-
ção de ações”, comentou 
Tiago em entrevista para 
o Blog da BPA.

Principais focos do 
Núcleo de Segurança do 
Paciente BPA

Oferecendo maior 
conforto e assistência 

completa aos nossos pa-
cientes e colaboradores, 
a área conta com foco 
em melhorias nos fluxos 
diários, implantações e 
análises dos resultados 
obtidos através dos re-
cursos traçados e aplica-
dos.

Uma importante visão 
para oferecer melhorias 
constantes pelo Núcleo 
de Segurança ao pacien-
te BPA é a Pesquisa de 
Satisfação de pacientes 
da BPA. 

Em 2022, a Institui-
ção implantou uma nova 
metodologia para a NPS 
com a criação de um QR 
Code, disponibilizado 
em todos os leitos do 
Hospital. Nele, o cliente 
avalia todos os serviços 
utilizados, instalações e 

infraestrutura, e conta 
com um campo especí-
fico para elogios, suges-
tões ou críticas.

“Nossas principais 
metas são realizar cada 
vez mais os processos 
institucionais, além de 
implantar, acompanhar 
e analisar os dados obti-
dos visando a qualidade 
e melhorias internas”, 
complementou o Coor-
denador da área.

Objetivos para 2023
Na BPA, a evolução 

é constante. Por isso, 
o planejamento para o 
ano de 2023 já foi traça-
do para todas as áreas e 
para a Qualidade e Segu-
rança do Paciente, Tiago 
Amaro comentou que al-
cançar as próximas me-

tas será foco total através 
de um olhar estratégico 
e proporcionando o dife-
rencial em todos os âm-
bitos da assistência.

“O principal objetivo 
é um processo na manu-
tenção e crescimento da 

Instituição e dos setores, 
identificando seu estado 
atual, o estado deseja-
do e traçando um rotei-
ro para atingir a meta e 
consequentemente, al-
cançar o mérito da Qua-
lificação”, finalizou.

De Amparo

Pelo segundo ano 
consecutivo, a Unimed 
Amparo conquistou a 

nota máxima no Índice 
de Desempenho da Saú-
de Suplementar, o IDSS. 
A divulgação foi feita no 
último dia 23 de dezem-

bro pela Agência Nacio-
nal de Saúde Suplemen-
tar (ANS) e tem como 
base o ano 2021. Dentre 
as principais operadoras 

de médio porte que atu-
am na região, a coopera-
tiva foi a única a atingir a 
pontuação.

O índice é compos-
to por 33 indicadores 
em quatro dimensões - 
Qualidade em Atenção 
à Saúde, Garantia de 
Acesso, Sustentabilida-
de do Mercado e Gestão 
de Processos de Regu-
lação -, com valores que 
variam de zero a 1, além 
de um indicador bônus 
para as operadoras que 
possuam certificado de 
acreditação.

O diretor-presidente 
da Unimed Amparo, Dr. 
Adalton Rafael de Tole-
do, destaca a importân-
cia do reconhecimento 
pela Agência Nacional 
como reflexo de um tra-

balho múltiplo de me-
lhoria contínua na busca 
da excelência.

“A avaliação da ANS, 
importante forma de 
evidenciar a qualidade 
das operadoras, garan-
te maior transparência 
para os beneficiários na 
hora de adquirir ou per-
manecer em um plano 
de saúde, permitindo 
uma concorrência ba-
seada em qualidade. A 
conquista pela Unimed 
mostra o comprometi-
mento dos médicos co-
operados, colaboradores 
e dos todos nossos par-
ceiros da rede credencia-
da, e tem como objetivo 
a excelência no atendi-
mento aos beneficiários. 
O índice reforça o posi-
cionamento da Unimed 

Amparo como referên-
cia em saúde na região”, 
afirma.

Durante 2021, ano 
dos dados analisados 
pela ANS, a Unimed Am-
paro ampliou diversos 
serviços, com destaque 
para a instalação do Es-
paço Viver Bem, espaço 
que abriga o Núcleo de 
Saúde Mental, o Centro 
de Reabilitação/Fisiote-
rapia, o Centro de Tera-
pias Especiais - Criar, e 
o Núcleo de Atenção Pri-
mária à Saúde.

A ANS avaliou 902 
operadoras e 844 aten-
deram aos requisitos 
normativos para divul-
gação de suas notas fi-
nais, que estão disponí-
veis no site da agência, 
www.gov.br/ans. 

Beneficiência Portuguesa reforça seu 
compromisso na qualidade e assistência 
ao cliente com o Núcleo de Segurança do 

Paciente BPA 

Unimed Amparo conquista nota 
máxima em Índice de Saúde da ANS
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De Jaguariúna

O Festival de Férias de 
Jaguariúna está recheado 
de atrações culturais que 
acontecerão em vários 
pontos da cidade duran-
te o mês de janeiro. Para 
que todos se divirtam 
bastante nesses dias de 
descanso, a Prefeitura, 
por meio da Secretaria 
de Turismo e Cultura, 
preparou apresentações 
musicais, teatro, cinema, 
atividades nos parques e 
terá até passeio de Maria 
Fumaça gratuito aos ja-

guariunenses. 
Na Biblioteca Munici-

pal haverá Contação de 
Histórias toda quinta e 
sexta-feira, às 14h.

A Feira Noturna terá 
shows com bandas de pa-
gode, às quartas, das 17h 
às 21h, até o fim do mês.

Para a diversão da 
criançada, o Férias no 
Parque será realizado em 
dez bairros da cidade, le-
vando alegria e lazer para 
todos, sempre das 13h às 
17h.

A praça Umbelina 
Bueno receberá grupos 

musicais todos os sába-
dos de janeiro, às 10h30. 
Quem passar pelo centro 
da cidade poderá curtir a 
apresentação gratuita.

A Fazenda da Barra 
apresentará o Quarteto 
de Cordas aos domingos, 
às 10h. No local os jagua-
riuneneses terão a opor-
tunidade de apreciar a 
beleza do local histórico 
ao som de uma boa mú-
sica. 

O teatro municipal 
Dona Zenaide será palco 
de apresentações teatrais 
e musicais para adultos e 

crianças, além de ter ses-
sões de cinema nos dias 
19, 20, 26, 27 e 28. 

Para quem quer apro-
veitar as férias para pas-
sear de Maria Fumaça, a 
Prefeitura oferecerá in-
gressos gratuitos aos mo-
radores de Jaguariúna. 
Os passeios acontecerão 
nos dias 7, 8, 14, 15, 21 e 
22, sempre às 10h. 

Os ingressos deverão 
ser retirados na Secreta-
ria de Turismo e Cultura 
em troca de 1 litro de leite, 
mediante à apresentação 
do Cartão Cidadão. Serão 

distribuídos 45 ingressos 
para cada dia. As entregas 

acontecerão nos dias 6, 13 
e 20, das 9h às 16h.

De Jaguariúna

A Prefeitura de Ja-
guariúna realiza neste 
sábado, dia 7, a primei-
ra Campanha de Doa-
ção de Sangue do ano, 
em parceria com a Uni-
versidade Estadual de 
Campinas (Unicamp). 

As doações poderão ser 
feitas no Centro de Es-
pecialidades Médicas 
das 8h30 às 12h.

Para doar é neces-
sário apresentar docu-
mento de identificação 
com foto e informar o 
endereço completo e 
preencher alguns pré-

-requisitos como: apre-
sentar boas condições 
de saúde, ter entre 16 
e 69 anos, desde que a 
primeira doação tenha 
sido feita com até 60 
anos e pesar no mínimo 
50 kg.

O Centro de Especia-
lidades fica na rua Ama-

zonas, 504 – UniFaj, 
Campus – 1.

De acordo com a Se-
cretaria de Saúde de Ja-
guariúna, todo o sangue 
coletado será destinado 
ao Banco de Sangue da 
Unicamp que abastece o 
Banco de Sangue Regio-
nal.

De Pedreira

O Poder Legislativo 
de Pedreira realizou, 
na manhã de 2 de ja-
neiro, a Sessão Solene 
de Posse da nova Mesa 
Diretora para o biê-
nio 2013/2024. A ce-
rimônia aconteceu nas 
dependências do Ple-
nário “Vereador Dario 
Gomes de Oliveira” e 
contou com a partici-
pação do Prefeito Fábio 

Polidoro, dos vereado-
res Alessandro Luis de 
Godoy (Mole), Carlos 
Henrique Teixeira Pi-
res (Nenê do Pirajá) e 
Mário Wilson Fratta 
(Nino Fratta), além da 
população em geral.

A nova Mesa Direto-
ra que atuará nos anos 
de 2023 e 2024, fi-
cou assim constituída: 
Presidente – José Luis 
Nieri; Vice-presidente 
– Jedson Roberto Pa-

negassi Barbosa; 1º Se-
cretário – João Rafael 
Cavenaghi; 2ª Secretá-
ria – Patrícia Alethéia 
Trevizan Pedroso.

O presidente eleito 
José Luis Nieri desta-
cou em seu discurso 
que o Poder Legisla-
tivo irá continuar seu 
trabalho em favor da 
população pedreiren-
se e para o progresso 
da Cidade. “Como pre-
sidente da Câmara de 

Vereadores, juntamen-
te com os demais mem-
bros da Mesa Diretora, 
estaremos trabalhando 
para o bem dos cida-
dãos, economizando no 
orçamento, porém não 
deixando de efetuar os 
investimentos necessá-
rios para o Poder Legis-
lativo”, ressaltou Nieri, 
que também parabeni-
zou o Vereador Dr. José 
Carlos de Oliveira, que 
tão bem comandou a 

Câmara Municipal nos 
últimos 2 (dois) anos. 

O Prefeito Fábio Po-
lidoro enfatizou a im-
portância de os poderes 
Executivo e Legislativo 
atuarem em conjun-
to para o desenvolvi-
mento do Município. 
“Para que possamos 
progredir com respon-
sabilidade, coerência, 
e qualidade de vida, 
os representantes dos 
poderes devem estar 

atuando juntos para o 
bem da população. Pa-
rabenizo os vereadores 
eleitos para a Mesa Di-
retora da Câmara Mu-
nicipal, estou a disposi-
ção no Paço Municipal 
para atender nossos 
vereadores sempre que 
necessário, pois fomos 
eleitos para servir está 
honrada e trabalhadora 
população”, concluiu o 
prefeito Fábio Polido-
ro.

Da Redação

A Secretaria de De-
senvolvimento Econô-
mico de São Paulo, por 
meio do Novotec Está-
gio, está com inscrições 
abertas para 296 vagas 
de estágio na região de 
Campinas. A iniciativa, 
realizada em parceria 
com o CIEE (Centro 
de Integração Empre-
sa-Escola), tem como 
objetivo oferecer aos 
estudantes do Novo-
tec a oportunidade de 
estágio remunerado e 
estimular a geração de 
emprego e renda da ju-
ventude paulista. 

As vagas são para os 
municípios de Águas 
da Prata (1), Ameri-
cana (5), Atibaia (2), 
Bragança Paulista (1), 
Campinas (105), Capi-
vari (2), Cordeirópolis 
(2), Hortolândia (15), 
Indaiatuba (3), Itupe-
va (1), Jaguariúna (4), 
Jundiaí (22), Limeira 
(9), Mococa (2), Mogi 
Guaçu (3), Nova Odes-
sa (1), Mogi Mirim (2), 

Paulínia (17), Piracaia 
(1), Piracicaba (52), Rio 
Claro (7), Santa Bár-
bara D’Oeste (1), San-
ta Gertrudes (4), São 
João da Boa Vista (1), 
Sumaré (9), Valinhos 
(9), Várzea Paulista (3) 
e Vinhedo (2).

A meta é que 12 mil 
alunos do estado de 
São Paulo sejam bene-
ficiados nos próximos 
meses. As oportunida-
des disponíveis estão 
em empresas nacio-
nais, multinacionais e 
no setor público. Além 
da gestão do programa, 
a pasta subsidia finan-
ceiramente as contra-
tações de alunos por 
meio da parceria com o 
CIEE.

A bolsa-auxílio ofe-
recida aos alunos parti-
cipantes do programa é 
de, no mínimo, R$ 490 
mensais para os está-
gios de 4 horas diárias 
e de R$ 735 para os de 
6 horas diárias.

Como se inscrever
Os estudantes que 

desejam participar do 
programa devem estar 
cursando ou ter cur-
sado uma das modali-
dades do Novotec, Ex-
presso ou Integrado, 
ter entre 16 e 21 anos e 
ser morador do estado 
de São Paulo. O cadas-
tro é feito pelo portal.
ciee.org.br/novotec/
estudantes. Não há 
prazo para inscrições.

Já as empresas que 
desejam cadastrar suas 
vagas devem acessar 
portal.ciee.org.br/no-
votec/empresas. Ape-
nas nesse endereço as 
empresas poderão ad-
mitir um estagiário do 
Novotec. 

Sobre a Secretaria de 
Desenvolvimento Eco-
nômico

A Secretaria de De-
senvolvimento Econô-
mico exerce papel fun-
damental para atrair 
investimentos ao Esta-
do, fomentar o empre-
endedorismo com foco 
na geração de empre-
go e renda. Além dis-

so, oferece qualificação 
profissional para aten-
der as demandas atuais 
e futuras do mercado 

de trabalho.  Entre os 
principais programas 
da pasta destacam-se o 
Bolsa Trabalho, Bolsa 

Empreendedor, Banco 
do Povo, Empreenda 
Rápido e Minha Chan-
ce.

Festival de Férias de Jaguariúna tem música, 
cinema, teatro e até passeio de Maria Fumaça 

gratuitos

Neste sábado doe sangue em 
Jaguariúna

Prefeito Fábio Polidoro participa de Sessão 
Solene de Posse da nova Mesa Diretora da 

Câmara Municipal para o biênio 2023/2024

Novotec Estágio está com 296 vagas na 
região de Campinas


